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В Центральном Иомитете КПСС 
и Совете Министров СССР

о мерах улучшения качества 
диссертационных работ 
и порядка присуждения 

ученых степеней и званий
Центральный Комитет КПСС и Со

вет Министров СССР приняли поста
новление «О мерах улучшения каче
ства диссертационных работ и по
рядка присуждения ученых степеней 
и званий». В постановлении отме
чается, что в нашей стране созданы 
многочисленные научно-педагогиче
ские кадры во всех отраслях науки 
и техники. В научных учреждениях 
и высших учебных заведениях рабо
тает более 300 тысяч научно-педаго
гических работников. Наши научные 
кадры показали свою .зрелость и 
способность решать важнейшие 
научно-технические проблемы со
временности.

Успешное выполнение задач раз
вернутого Строительства коммунисги- 

t,' ческого общества в нашей стране 
требует повышения роли научных 
учреждений и высших учебных за
ведений в решении проблем, связан
ных с дальнейшим развитием произ
водительных сил и культуры. Науч
но-исследовательские учреждения и 
вузы должны постоянно укреплять 
связь с практикой, с производством, 
участвовать в разработке важнейших 
вопросов научно-технического про
гресса, широко и быстро внедрять во 
все отрасли народного хозяйства но
вейшие достижения науки и техни
ки. 1

Семилетним планом развития на
родного хозяйства СССР предусмат
ривается создание самых благо
приятных условий для еще более бы
строго развития всех отраслей на
уки ’. Намечается широкая программа 
научно-исследовательских работ, кон- 

' центрация научных сил и средств на 
важнейших направлениях, имеющих 
большое теоретическое и практиче
ское значение.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
отметили, что для выполнения задач, 
поставленных перед работниками на
уки, необходимо устранить серьезные 
недостатки в подготовке и аттеста
ции научно-педагогических кадров. 
В практике присуждения ученых 
степеней и званий до сих пор быва- 

- ют случаи, когда ученые степени и 
звания присуждаются за работы, не 
имеющие теоретического и практи
ческого значения. Вьщшая аттеста
ционная комиссия при Министерстве 
высшего и среднего специального 
образования СССР не обеспечивает 
необходимого контроля за качеством 

/  диссертаций. Существующая струк-
\  тура Высшей аттестационной комис

сии не отвечает требованиям глубо
кого и всестороннего рассмотрения 
диссертационных работ. Состав экс
пертных комиссий периодически не 
сменяется. Все это порождает серьез
ные недостатки в аттестации научно
педагогических кадров.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
обязали советы высших учебных за
ведений и научно-исследовательских 
учреждений, президиумы академий 
наук и Высшую аттестационную ко
миссию повысить требования при 
аттестации научных и педагогиче
ских работников. В постановлении 
указано, что ученые степени и уче
ные звания должны присуждаться 
только за работы, имеющие научно- 
теоретическое и практическое значе
ние, содержащие новые научные вы
воды и рекомендации, теоретические 

^  обобщения и научные открытия, а 
также за опубликованные высокока
чественные учебники.

Установлено, что на диссертации 
по прикладным специальностям пе
ред защитой должен быть представ
лен совету вуза и научно-исследова
тельского учреждения, помимо отзы
вов официальных оппонентов, отзыв 
передового предприятия, характер 
производства которого соответствует 
теме диссертации. На диссертации 
по теоретическим вопросам естест
венных и гуманитарных наук пред
ставляется, помимо отзывов офици
альных оппонентов, отзыв соответ
ствующего научно-исследовательско
го учреждения.

- • ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
обратили внимание советов высших 
учебных заведений и научно-иссле
довательских учреждений на то, что 
темы кандидатских и докторских 
диссертаций должны отвечать зада
чам современного развития науки и 
практики, запросам промьпиленно- 
сти, сельского хозяйства и культу
ры нашей страны.

Высшей аттестационной комиссии 
предоставлено право разрешать сове
там высших’ учебных заведений и 
научно-исследовательских учрежде- 

. ВИЙ принимать к защите на соиска

ние ученых степеней кандидата и 
доктора наук наравне с диссерта
циями опубликованные работы, обо
гатившие науку и технику новыми 
решениями, открытиями, а также 
наиболее крупные изобретения, име
ющие большое народнохозяйственное 
значение, внедренные в производст
во, опубликованные в печати и заре
гистрированные Комитетом по делам 
изобретений и открытий при Совете 
Министров СССР.

Советам высших учебных заведе
ний и научно-исследовательских уч
реждений предложено принимать к 
защите кандидатские диссертации не 
ранее чем через три месяца, а док
торские диссертации не ранее чем 
через четыре месяца после опублико
вания работ по темам диссертаций 
или самих диссертаций.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
установили, что публичная защита 
кандидатских и докторских диссерта
ций осуществляется, как правило, не 
по месту работы соискателей и аспи
рантов, а в другом высшем учебном 
заведении или научно-исследователь
ском учреждении. Высшей аттеста
ционной комиссии предоставлено 
право в необходимых случаях разре
шать советам отдельных вузов и 
научно-исследовательских учрежде
ний принимать к защите диссерта
ции от сотрудников и аспирантов 
этих вузов и научных учреждений.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
обязали советы высших учебных за
ведений и -научно-исследовательских 
учреждений повысить требования к 
диссертационным работам по гумани
тарным наукам, подчеркнув при 
этом, что диссертации по обществен
ным наукам должны в первую оче
редь обобщать опыт борьбы партии 
и народа за победу коммунизма и 
творчески разрабатывать коренные 
проблемы современности, основные 
закономерности перерастания социа
лизма в коммунизм. Необходимо так
же значительно повысить качество 
кандидатских и докторских диссерта
ций по педагогическим наукам.

В целях более глубокой и всесто
ронней оценки научно-теоретическо
го и практического значения выпол
ненных работ при присуждении уче
ных степеней и званий в составе 
Высшей аттестационной комиссии 
созданы секции по разделам наук. 
На секциях рассматриваются и окон
чательно решаются вопросы о при
суждении ученой степени доктора 
наук, а также возникающие в про
цессе контроля вопросы об отмене 
постановлений советов о присужде
нии ученой степени кандидата наук.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
предоставили право Высшей аттеста
ционной комиссии по представлению 
советов вузов и научно-исследова
тельских учреждений лишать науч
но-педагогических работников уче
ных степеней и званий в тех слу
чаях, когда будет установлено, что 
они присвоены ошибочно лицам, ра
боты которых не имеют ценности 
для науки и производства, или когда 
научные работники в течение дли
тельного времени не дают никаких 
конкретных результатов в области 
научных исследований и не обеспе
чивают высокого качества педагоги
ческой работы в вузах.

Президиуму Высшей аттестацион
ной комиссии предложено пересмат
ривать состав экспертных комиссий, 
с обновлением его ежегодно на одну 
треть; к работе экспертных комис
сий широко привлекать ученых и 
высококвалифицированных специа- 
.чистов с производства.

V
ЦК КПСС и Совет Министров СССР 

отметили, что в современный пе
риод развернутого строительства 
коммунистического общества в на
шей стране важнейшей задачей 
научно-исследовательских учрежде
ний и высших учебных заведений 
является проведение научных иссле
дований, имеющих первостепенное 
значение для развития теории и 
практики, обеспечивающих научно- 
технический прогресс, творческое 
обобщение опыта хозяйственного и 
культурного строительства. Поста
новление о мерах по улучшению ка
чества диссертационных работ и но
вом порядке присуждения ученых 
степеней и званий будет содейство
вать дальнейшему повышению уров
ня научно-исследовательской и педа
гогической работы наших научных 
учреждений и высших учебных заве
дений.

Совместное Советско- 
Индийское коммюнике

По приглашению президента Республики Индии д-ра 
Раджендра Прасада и правительства Индии с 20 янва
ря по 6 февраля в Индии находились с визитом доб
рой воли Председатель Президиума Верховного Совета 
СССР К. Е. Ворошилов, первый заместитель Председа
теля Совета Министров СССР Ф. Р. Козлов и депутат 
Верховного Совета СССР Е. А. Фурцева.

В Дели и во всех местах, которые посетили во вре
мя своего визита советские представители, говорится в 
Коммюнике, им был оказан горячий прием со стороны 
индийской общественности.

В Дели К. Е. Ворошилов, Ф. Р. Козлов и Е. А. Фур
цева и сопровождающие их лица присутствовали на 
празднествах по случаю дня Республики Индии. За
тем они совершили краткое путешествие по стране. 
Они имели возможность видеть собственными глазами 
результаты больших усилий, которые Индия предпри
нимает во всех областях экономической и социальной 
деятельности для развития своей национальной эко
номики и чтобы как можно скорее поднять уровень 
жизни своего народа.

К. Е. Ворошилов, Ф. Р. Козлов и Е. А. Фурцева 
встречались и имели беседы в дружественной и сер
дечной обстановке с президентом Индии Р. Прасадом, 
премьер-министром Дж. Неру и другими членами пра
вительства Индии. В их беседах с премьер-министром 
были затронуты проблемы, представляющие взаимный 
интерес для обеих стран, включая основные вопросы 
современного международного положения; были также 
затронуты текущие и перспективные планы развития 
Индии.

Стороны выразили свое удовлетворение, указывает
ся в Коммюнике, по поводу развития отношений между 
Индией и Советским Союзом в духе доброй воли и 
дружбы, что является результатом общей привержен
ности принципам мирного сосуществования и актив
ного стремления к  миру.

Стороны с удовлетворением констатировали, что за 
последнее время имело место некоторое уменьшение 
международной напряженности, и приветствовали до
стижение соглашения относительно созыва в мае со
вещания в верхах.

Советская и индийская стороны выразили искрен
нюю надежду, что предстоящее совещание приведет к  
существенному прогрессу в разрещении проблем, 
стоящих сегодня перед миром, и тем самым проложит 
путь к  достижению дальнейшего успеха с помощью 
объединенных усилий государств.

Обе стороны подчеркнули важность разоружения, 
как необходимого предварительного условия для проч

ного и длительного мира и для устранения страха 
войны.

В этой связи была сделана ссылка на предложения 
о полном и всеобщем разоружении, выдвинутые недав
но Н. С. Хрущевым, и премьер-министр Индии при
ветствовал это предложение как смелое и дальновид
ное, которое требует тщательного внимания всех 
других стран.

Правительство Индии, подчеркивается в Коммюни
ке. приветствует новое крупное сокращение Воору
женных Сил Советского Союза, осуществленное в 
одностороннем порядке, как важный шаг вперед в 
борьбе за мир.
. Обе стороны, указывается далее в Коммюнике, вы

ступают за безусловное запрещение термоядерного 
оружия и других средств массового уничтожения. 
При этом с советской стороны было выражено удов
летворение тем, что правительство Индии проявило 
ценную инициативу в постановке вопроса о прекра
щении испытаний ядерного оружия на XIV сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН.

Был сделан, подчеркивается в Коммюнике, обзор 
некоторых вопросов экономических и культурных от
ношений, существующих между обеими странами. С 
целью дальнейшего развития культурных отношений 
между обеими странами заключается соглашение о 
культурном и научном сотрудничестве.

К. Е. ВороЩилов, Ф. Р. Козлов, Е. А. Фурцева и 
Дж. Неру, говорится в заключение Коммюнике, имели 
возможность обменяться взглядами и заявить об общей 
решимости обеих стран неустанно стремиться к  миру 
во всем мире и к  лучшему пониманию между народами. 
'  Председатель Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов, отмечается в Коммюнике, подтвердил 
свое приглашение президенту Республики Индии Рад
жендра Прасаду посетить Советский Союз с ответным 
визитом в 1960 году. Это приглашение было с благо
дарностью принято.

Визит К. Е. Ворошилова. Ф. Р. Козлова, Е. А. Фур- 
цевой и сопровождающих их лиц в Индию, их беседы 
с членами правительства Индии и другими лицами, 
указывается в Коммюнике, были плодотворными и по
служат дальнейшему укреплению взаимопонимания и 
дружбы между Индией и Советским Союзом.

Стороны твердо уверены в том, что дружественные 
отношения, существующие между Советским Союзом и 
Индией, будут и впредь развиваться и крепнуть ча 
благо народов обеих стран, в интересах мира во всем 
мире.

Советско-Непальское 
совместное коммюнике

КАТМАНДУ, 5 февраля. (ТАСС). В подписанном в 
Катманду Советско-Непальском совместном коммюнике 
говорится, что Председатель Президиума Верховного 
Совета С()СР К. Е. Ворошилов, первый заместитель 
Председателя Совета Министров Ф. Р. Козлов и депу
тат Верховного Совета СССР Е. А. Фурцева нанесли 
визит в королевство Непал в ответ на посещение Со
ветского Союза их величествами королем и королевой 
Непала, а также другими непальскими государствен
ными деятелями летом 1958 года. Во время пребыва
ния в Непале К. Е. Ворошилов. Ф. Р. Козлов и 
Е. А. Фурцева имели встречи и беседы с его величе
ством королем Непала Махендрой, с премьер-минист
ром и министром иностранных дел Б. П. Коирала, а 
также с другими членами правительства.

Беседы и встречи йроходили в атмосфере сердеч
ности. в духе полного взаимного понимания и уваже
ния. Состоялся обмен мнениями по вопросу о сущест
вующих отношениях между обеими странами.

Обе стороны подчеркнули, говорится в Коммюнике, 
что они придают большое значение дальнейшему 
укреплению дружественных советско-непальских отно
шений. Они вновь подтвердили свою убежденность в 
том, что принципы мирного сосуществования, приня
тые в качестве основы политики в отношениях между 
странами, будут способствовать установлению мира во 
всем мире.

Обе стороны выразили убеждение, что всеобщее и 
полное разоружение является единственным методом 
запретить войну на все времена.

Его величество король и правительство Непала от
метили. что Непал, являющийся миролюбивой страной, 
весьма высоко ценит огромные усилия, предпринимае
мые Советским (Союзом для смягчения международной 
напряженности и укрепления всеобщего мира посред
ством осуществления всеобщего и полного разоруже
ния, а также полного запрещения испытаний и при
менения ядерного оружия. Сокращение вооруженных

сил, недавно проведенное Советским Союзом в одно
стороннем порядке, было расценено его величеством 
королем и правительством Непала как огромный шзг 
вперед на пути к  достижению единой цели и всеобще
го и полного разоружения.

Его величество король и правительство Непала, укя-» 
зывается в Коммюнике, приветствовали мероприятия 
Советского правительства, направленные на ослабле
ние международной напряженности, в частности визит 
Председателя Совета Министров СССР Н. С_. Хрущева в 
США и его встречи с президентом Д. Эйзенхауэром, 
явившиеся важным шагом на пути ликвидации «хо
лодной войны».

Обе стороны выразили надежду, что предстоящее 
совещание в верхах будет способствовать созданию 
прочного фундамента для разрешения международных 
проблем на основе мирных переговоров и мирного со
существования.

Советская сторона с удовлетворением отметила, что 
Непал занимает положительную позицию по вопросу о 
необходимости достижения прогресса в области разору
жения, обмена визитами между государственными дея
телями Востока и Запада и встречи глав правительств.

Стороны, говорится в заключение Коммюнике, выра
зили удовлетворение по поводу начала реализации 
соглашения между СССР и Непалом об оказании эко
номической и технической помощи Советским Союзом 
Непалу, явившегося важным шагом в установлении 
еще более лучщих экономических связей между двумя 
странами.

Обе стороны выразили единодушное мнение о том, 
что поездка советских государственных деятелей в Не
пал. а также визит его величества короля Непала Ма- 
хендра в СССР укрепили и еще более укрепят взаимо
понимание и узы дружбы, уже существующие между 
Советским Союзом и Непалом, а также послужат инте
ресам обеих стран и великому делу укрепления все
общего мира и дружбы.

Пребывание А . И. М икояна на Кубе
ГАВАНА, 5 февраля. (ТАСС). Вче

ра, в 4 часа 6 минут дня по местному 
времени, в Гавану по приглашению 
правительства Кубинской республи
ки прибыл на самолете «ИЛ-18» 
первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Ми
коян. На аэродроме А. И. Микояна и 
сопровождающих его лиц встречали 
премьер-министр Кубы Фидель Каст
ро, члены кубинского правительства, 
прибывший накануне в Гавану посол 
СССР в Мексике В.__И. Базыкин, 
представители кубинской обществен
ности.

V

ГАВАНА, 5 февраля. (ТАСС). Ве
чером 4 февраля первый замести
тель Председателя Совета Министров 
СССР А. И. Микоян нанес визит пре
зиденту Кубинской Республики 
Освальдо Дортикосу. Между 
А, И. Микояном и Освальдо Дортико- 
сом состоялась беседа, прошедшая в 
теплой и дружественной обстановке.

V
ГАВАНА, 6 февраля. (ТАСС). Ут

ром 5 февраля первый заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР А. И. Микоян возложил венок

к памятнику национальному герою 
Кубы Хосе Марти. После возложения 
венка А. И. Микоян выступил с крат
кой речью.

Нам близки и понятны идеалы, за 
которые боролся Хосе Марти, сказал 
А. И. Микоян. В СССР знают Хосе 
Марти как славного сына кубинского 
народа, который был полон чувства 
национальной гордости за свой на
род, глубоко связан с народом и от
дал за него свою жизнь. Он являл 
собой образец человека, не знавшего 
страха и трудностей в достижении 
великой цели —  освобождения своей 
страны от иноземных поработителей.

А. И. Микоян подчеркнул, что 
Хосе Марти воспитал не одно поколе
ние славных кубинских революцио
неров. Немало их сложило голову с 
именем Марти на устах. Нам было 
приятно узнать, сказал А. И. Мико
ян, что Фидель Кастро, когда его су
дили, на вопрос, что побуждало его 
к  революционным действиям, отве
чал —  Хосе Марти. Младшее поколе
ние последователей Марти привело 
народ к победе и твердо держит его 
знамя.

Открытие советской выставки в Гаване
ГАВАНА. 6 февраля. (ТАСС). 

Вчера здесь состоялось официальное 
открытие выставки достижений Со
ветского Союза в области науки, 
техники и культуры. Выставку от
крыл первый заместитель Председа
теля Совета Министров СССР,

А. И. Микоян, выступивший с боль
шой речью.

На открытии советской выставки 
присутствовали президент Кубин
ской республики Освальдо Дорти- 
кос, премьер-министр^ Фидель Каст
ро, члены кубинского правитель
ства.

У памятника Хосе Марти между 
А. И. Микояном и гаванцами, собрав
шимися на торжественную церемо
нию, завязывается непринужденная 
дружеская беседа.

«За что борется кубинский на
род?» —  спрашивает А. И. Микоян 
у стоящего рядом шофера такси. В 
ответ со всех сторон слышится: «Мы 
боремся за свободу и независи
мость». «Мы боремся за скорейшее 
проведение в жизнь аграрной ре
формы, за индустриализацию стра
ны», —  добавляет студентка одного 
из гаванских институтов Юрина 
Кабуло. «И все молодые кубинцы 
так же думают?» —  спрашивает ее 
А. И. Микоян. «Да, да, —  отвечают 
ему, —■ и молодые и старые».

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ  
В. Ульбрихта и 0. Гротеволя

б февраля состоялась встреча Первого секретаря ПК КПСС и Предсе^ 
дателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева с Первым секретарем ПК 
СЕПГ В. Ульбрихтом и Председателем Совета Министров ГДР 0. Гроте-* 
волем.

Во время встречи, прошедшей в дружественной, сердечной обстановке* 
имел место обмен мнениями по германской проблеме в связи с предстоя
щим совещанием в верхах. Товарищи Н. С. Хрущев, В. Ульбрихт и 
0. Гротеволь обсудили вопрос о дальнейших усилиях Советского Союза и 
Германской Демократической Республики, направленных на скорейшее 
заключение мирного договора с Германией и устранение ненормального 
положения в Западном Берлине. По всем рассмотренным вопросам выяви-* 
лось полное единодушие. Было решено продолжить обмен мнениями по 
интересующим обе стороны вопросам, которые могут возникнуть в ходе 
подготовки к  совещанию Глав правительств в мае 1960 года.

На встрече присутствовали: заместитель председателя Совета Мини
стров ГДР, председатель Госплана Б. Лейшнер, заместитель председате
ля Совета Министров ГДР, министр обороны В, Штоф и чрезвычайный и 
полномочный посол СССР в ГДР М. Г. Первухин.

Возвращение в Индию из Непала 
советских почетных гостей

ДЕЛИ, 5 февраля. (ТАСС). Сегодня 
сюда возвратились из Непала Пред
седатель Президиума Верховного Со
вета СССР К. Е. Ворошилов, пер
вый заместитель Председателя Сове

та Министров СССР Ф. Р. Козлов* 
депутат Верховного Совета СССР, 
Е. А. Фурцева и сопровождающие их 
лица.

Посещение К. JE. Ворошиловым 
и Е. А. ФурцевоИ Советского 

посольства
ДЕЛИ, 5 февраля. (ТАСС). Сего

дня во второй половине дня Пред
седатель Президиума Верховного Со
вета СССР К. Е. Ворошилов и де
путат Верховного Совета СССР 
Е. А. Фурцева посетили Советское 
посольство в Дели.

К. Е. Ворошилов и Е. А. Фурце
ва осмотрели жилые помещения, 
школу и другие здания нового Со
ветского посольства.

В Доме культуры посольства со
стоялась встреча советских государ
ственных деятелей с работниками 
посольства СССР в Индии и других 
советских учреждений в Дели, а 
также с членами • их семей. 
К. Е. Ворошилов, встреченный бур
ными аплодисментами, выступил с 
краткой речью и пожелал членам 
советской колонии в Де.чи дальней
ших успехов в работе.

Прием у  К . Е. Ворош илова, 
Ф . Р. К о зл о ва  и Е. А . Ф урцевой

ДЕЛИ, 5 февраля. (ТАСС). Сего
дня Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР К. Е. Вороши
лов, первый заместитель Председа
теля Совета Министров СССР 
Ф. Р. Козлов и депутат Верховно
го Совета СССР Е. А. Фурцева 
устроили большой прием. На приеме 
присутствовали президент Республи

ки Индии Раджендра Прасад, 
премьер-министр Индии Джавахарлал 
Неру, министры центрального пра
вительства Индии, депутаты парла
мента. видные общественные и по
литические деятели, главы диплома
тических представительств, аккре
дитованные в Индии.

Прием прошел в теплой, друже
ственной обстановке.

К. Е. Ворошилов, Ф. Р. Козлов 
и Е. А. Фурцева вылетели 

из Индии на Родину
ДЕЛИ, 6 февраля. (ТАСС). Сего

дня из Дели после двухнедельного 
пребывания в Индии и визита в Не
пал на самолете «ИЛ-18» на Родину 
вылетели Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Во
рошилов', заместитель Председателя 
Совета Министров СССР Ф. Р. Коз
лов, депутат Верховного Совета СССР 
Е. А. Фурцева и сопровождающие их 
лица.

Во дворце президента с высокими 
советскими гостями тепло попрощал
ся президент Индии Раджендра Пра
сад, пожелавший им счастливого пу
ти.

На аэродром, несмотря на неофи
циальные проводы, вызванные ран
ним временем, прибыли премьер- 
министр Индии Джавахарлал Неру, 
государственный министр в мини
стерстве стали, недр и топлива Ма- 
лавия, посол Индии в СССР Менон,

начальник протокольного отдела МИД 
Бейг и другие официальные лица, 
члены дипломатического корпуса, а 
также посол СССР в Индии И. А. Бе
недиктов, ответственные сотрудники 
и работники Советского посольства в 
Дели и других советских учрежде
ний.

Прощаясь с премьер-министром 
Неру и другими провожавшими ли
цами, К. Е. Ворошилов, Ф. Р. Коз
лов и Е. А. Фурцева поблагодарили 
за сердечный братский прием, ока
занный им везде, где бы они ни на
ходились во время своей поездки по 
Индии, и пожелали индийскому наро
ду счастья и процветания.

В 6 часов 20 минут по местно
му времени (3 ч. 50 м. по москов
скому времени) «ИЛ-18» с высоки
ми советскими гостями на борту от
рывается от взлетной полосы и берет 
курс на Москву.

Возвращение в Москву товарищей 
К. Е. Ворошилова, Ф. Р. Козлова 

и Е. А. Фурцевой
в Москву из поездки с визитом 

доброй воли в Республику Индию и 
Непал 6 февраля возвратились Пред
седатель Президиума Верховного 
Совета СССР К. Е. Ворошилов, пер
вый заместитель Председателя Со
вета Министров СССР Ф. Р. Козлов, 
депутат Верховного Совета СССР 
Е. А. Фурцева и сопровождавшие их 
лица.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
Советского Союза, К. Е. Ворошило
ва, Ф. Р. Козлова и Е. А. Фурцеву 
встречали товарищи А. Б. Аристов, 
Л. И. Брежнев, Н. Г. Игнатов, 0. В. 
Куусинен, Н. А. Мухитдинов, Н. С. 
Хрущев, А. Н. Косыгин, М. Г. Пер
вухин, заместитель Председателя

Президиума Верховного Совета СССР 
Н. Байрамов, заместители Председа
теля Совета Министров СССР А. Ф. 
Засядько и Д. Ф. Устинов, Предсе
датель Президиума Верховного Сове
та РСФСР Н. Н. Органов, секретарь 
Президиума Верховного Совета СССР 
М. П. Георгадзе и другие официаль
ные лица, а также многочисленные 
представители трудящихся столицы.

Среди встречавших были времен
ный поверенный в делах Республи
ки Индии в СССР С. Р. Т. Тхан, 
главы дипломатических представи
тельств, аккредитованные в СССР, 
сотрудники индийского посольства 
в Москве, советские и иностранные 
журналисты.

(ТАСС).

П р е б ы в а н и е  с о в е т с к и х  
г о с у д а р с т в е н н ы х  д е я т е л е й  в С Ш А

МАЙАМИ, (5 февраля. Корреспон
дент ТАСС В. Богачев сообщает; 
гостеприимные жители солнечного 
Майами вчера радушно встречали 
посланцев советского народа, членов 
делегации государственных деятелей 
СССР.

Утром советские гости совершили 
прогулку на вертолетах и на дири
жабле, посетили одну из местных 
школ, знакомились с достопримеча
тельностями города Майами. Повсюду 
за делегатами следует большая 
группа представителей местных га
зет. радио и телевидения.

Жителей Майами интересуют са
мые разнообразные стороны жизни 
советского народа. Они расспраши
вают гостей из СССР, о постановке

образования в Советском Союзе, о 
советском искусстве, о причинах 
бурного развития экономики СССР, 
о медицинском обслуживании в 
СССР и т. д. Многие спрашивают, 
когда советские ученые осуществят 
очередной полет ракеты на Луну. 
Некоторые вопросы свидетельству
ют о недостаточной осведомленности 
американцев относительно истинно
го положения вещей в Советском 
Союзе. Гости подробно отвечают на 
все вопросы, в свою очередь рас
спрашивают своих собеседников о 
различных сторонах жизни в Сое
диненных Штатах. Беседы послан
цев советского народа с жителями 
Майами носят исключительно дру
жественный характер.

Днем представители первого на
ционального банка Майами устрои
ли в честь советских гостей боль
шой прием.

Вечером городские власти Майами 
пригласили государственных деяте
лей СССР на обед в отеле «Амерн- 
кана».

Местная печать уделяет пребы
ванию советских представителей в 
Майами большое внимание. Все га
зеты на видных местах публикуют 
отчеты о встречах советских гостей 
с американцами, печатают много
численные фотографии.

Вчера вечером Председатель Со
вета Министров РСФСР Д. С. По
лянский выступил перед жителями 
Майами по телевидению*
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ПО ПРЕДЛОЖЕНИЮ
К О М И С С И И

Пять месяцев на Колпашевском 
рыбоконсервном комбинате действу
ет комиссия по контролю за выпол
нением планов механизации и авто
матизации производственных про
цессов.

Ее деятельность способствовала 
лучшему использованию оборудова
ния, выполнению йлана организа
ционно - технических мероприятий. 
По предложению комиссии механи
зирован труд на отдельных участ
ках производства.

Несколько лет назад комбинат 
приобрел этикетировочную машину, 
но она не использовалась из-за ря
да технических неисправностей. 
Наклеивали этикетки на банки по- 
прежнему вручную. Комиссия внес
ла предложение заняться улучше
нием конструкции машины. С по
мощью рационализаторов ценн.ая 
машина вскоре стала действовать.

По предложению члена комиссии 
тов. Кузьмина усовершенствована 
механическая транспортировка гру
зов на причале комбината. Прове
дено углубление причала, лучше 
стали использоваться некоторые 
станки.

В работе комиссии партийного 
контроля активно участвуют члены 
БРИЗа и технического совета, пере

довики производства. Комиссия 
привлекает их для проверки ис
пользования техники в отдельных 
цехах. Каждый член комиссии при
нимает участие в работе техниче
ского совета, ведет техническую 
пропаганду.

Работа комиссии обсуждалась на 
партийном собрании и заседании 
партийного бюро.

Практика показала, что работу 
комиссии лучше всего планировать 
не на один месяц, как мы это дела
ли, а на квартал. Это позволяет 
заранее готовить намеченное меро
приятие. По плану первого кварта
ла мы наметили проверить, как 
выполняются наши предложения по 
установке моечной машины и веп- 
ти.чяции, как внедряются предложе
ния рационализаторов, проверять 
качество ремонта рыболовного флота 
и т. Д.

Несмотря на досрочное выполне
ние плана первого года семилетки, 
на комбинате еще много недостатков 
Б использовании техники. В устра
нении их нашей комиссии принад
лежит важная роль.

А. СОПОВ,
председатель комиссии контроля 
при парторганизации Колпашев

ского рыбоконсервного комбината.

11

v>* ?

-щ

Я ш Щ
1 1 ЯРаспространять опыт комиссий

Качество продукции 
под контролем

После июньского Пленума ЦК 
КПСС на нашем заводе было созда
но несколько комиссий контроля. На 
одну из них коммунисты возложили 
контроль за качеством выпускаемой 
продукции. В комиссии —  5 чело
век, каждый из которых взял под 
контроль определенный участок 
производства. Тт. Жилкин, Суслов, 
Кондрашов проверяют качество вы
пускаемых материалов в лесоцехе. 
Техник-технолог тов. Сарамуд и я 
взяли под контроль продукцию де-. 
ревообрабатывающего цеха.

Система контроля по отдельным 
участкам помогает нам установить 
причины брака, полнее выявить 
недостатки. Члены комиссии, напри
мер, определили, что технологиче
ский брак в лесопильном цехе ча
сто происходит из-за неправильной 
подготовки рамных пил. Комиссия 
помогла руководителям цеха принять 
конкретные меры для устранения не
достатков. Качество установки пил 
бьгао улучшено, брак заметно сни
зился.

В деревообрабатывающем цехе 
выпускалась недоброкачественная 
продукция из-за небрежной подго
товки и неправильной установки

режущих инструментов. Тов. Сара
муд тщательно проверила ход 
заточки и наладки инструментов. 
Она выяснила, что балансировка 
ножей и ножевых головок не про
изводится, заточка и установка ве
дутся «на глазок». Здесь также 
разработали мероприятия по устра
нению нарушений технологического 
процесса.

Результаты проверок мы обсужда
ем сообща, один раз в неделю докла
дываем о них партийному бюро.

прр-вместе п.чанируем, какие надо 
вести мероприятие Поле деятекр,- 
ности у нас большое. Еще не все 
сделано на заводе по улучшению 
окраски выпускаемой мебели, зача
стую допускают брак работники ре
монтно-механического цеха и т. д. 
Все это требует от членов комиссии 
постоянной активности в борьбе за 
у.чучшение качества продукции.

Н. МАВЛЮТОВ, 
председатель комиссии контроля 

по качеству продукции при 
парторганизации Кетсного лесо

завода.

В состав нашей комиссии по 
контро.чю за выполнением планов 
внедрения новой техники, механиза
ции производственных процессов во
шли коммунисты — рабочие, инже
нерно-технические работники. Парт
бюро поставило перед нами кон
кретные задачи, подсказало, на ка
кой участок прежде всего следует 
обратить внимание. В начале мы 
проверили, какое новое оборудование 
еще не установлено, какие причины 
сдерживают эту работу.

Для ремонта тракторов предприя
тие получило станок для шлифовки 
коленчатых валов. Но он долгое вре
мя не устанавливался из-за недостат
ка производственной площади. Чле
ны комиссии внесли предложение 
построить мастерскую. Предлолсе- 
ние приняли. За эту работу взя
лись механизаторы, и вскоре 
мастерская была готова. Ценный 
станок, единственный в Колпашево, 
теперь широко используется для ре
монта машин и другими предприя
тиями города.

Раньше во всех партиях бурение 
сейсмичееких скважин производи
лось вручную. Буровые станки не 
использовались. Их трудно было 
-транспортировать на тракторах по 
болотистой местности. Инженер на
шей экспедиции тов. Паришкура с 
помощью механизаторов изготовил 
опытный образец вибробурового 
станка, смонтированного на мета.ч- 
лических тракторных санях. Он 
успешно прошел производственные 
испытания в одной из полевых пар
тий. Ознакомившись с итогами ис
пытания станка, комиссия контроля 
внесла предложение об обеспечении 
этими станками всех полевых пар
тий.

В нашей работе еще много недо
статков. Мы слабо опираемся 
на актив, не имеем четкого п.чана.

Нам ну.жна постоянная помощь 
отделов горкома КПСС. Но они еще 
мало уделяют внимания деятельно- 
'стй комиссий, слабо распространя- 

•дрт их опыт. После создания комис- 
оий'трошло немало времени, но 
лишь в январе горком партии провел 
общегородское совещание председа
телей и членов комиссий контроля. 
Знания, полученные на совещании, 
помогли нам лучше организовать 
свою работу. Такие мероприятия не
обходимо проводить чаще.
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Новый отряд 
разведчиков будущего

в. и. Ленин на заседании Пленума ЦК 
РКП(б) в Кремле.

Москва, 5 сентября 1922 года (Фото Л. Кра
сина).

А. ТЕРЕНТЬЕВ, 
председатель комиссии контроля 

в Средне-Обской комплексной 
геофизической экспедиции.

Мастер цеха формовой и неформо
вой техники завода резиновой обу
ви член партии Мария Васильевна 
Маркелова зарекомендовала себя как 
отличная производственница и хоро
ший организатор. Узнав о том, что в 
бригаде, монтажниц, возглавляемой 
тов. Кремневой,' возникли трудности 
и коллектив снизил трудовые пока
затели, Мария Васильевна по при
меру В. Гагановой изъявила жела
ние перейти в эту бригаду и вывес
ти ее из прорыва.

С тех пор прошло три месяца. 
Немало потрудилась Мария Василь
евна, чтобы сплотить бригаду, ожи
вить воспитательную работу, орга
низовать в ней обмен опытом. Каж
дая работница в бригаде овладела 
смежными операциями. Все 22 чле
на бригады учатся. Бригада имеет 
отличные йоказатели в труде.

Недавно на совместном заседании, 
завкома и комитета ВЛКСМ пред
приятия бригаде М. В. Маркеловой 
присвоено звание коллектива ком
мунистического труда.

Это почетное звание завоевала 
также бригада сапожно-ботного 
участка цеха вулканизации, кото
рой руководит Татьяна Гнедова.

Звания ударников коммунистиче
ского труда удостоены рабочий под
готовительного цеха Лев Кац, вул
канизатор Николай Корсунов, ра
ботница цеха формовой и неформо
вой техники Лариса Чепурнова.

(Фото из альбома, подготовляемого к выпу
ску Институтом марксизма-ленинизма при ЦК 
КПСС).

(Фотохроника ТАСС).

В  1€реяхле
УФА, 5 февраля. (ТАСС). Пе

ред нами пожелтевшие от време
ни страницы газеты «Известия» 
—  органа Уфимского губкома 
партии и губиополкома. О волну
ющем событии, поездке крестьян 
из Башкирии к  Владимиру 
Ильичу Ленину в Москву, рас
сказывает один из апрельских 
номеров газеты за 1921 год.

...Это было время, когда стра
на залечивала тяжелые -раны, 
нанесенные ей иностранной воен
ной интервенцией и гражданской 
войной. Готовился переход от по
литики военного коммунизма к 

'иновой" -экономической политике.
■'Владимир ■ Ильичи тщательно со- 
г бирал'и изучал”мнения крестьян 

по этому вопросу и сам не раз 
беседовал с ними.

В Уфу 1 марта ,1921 года 
пришла телеграмма, в которой 
Ленин просил немедленно пере
дать крестьянам села Бекетово 
Алексею Шапошникову и Тарасу 
Кондрову приглашение: «При
быть теперь же в Москву для 
совета по важным делам, касаю
щимся крестьянства и крестьян
ского хозяйства»...

■ Д Е Н Ь  Ж И В О Т Н О В О  А  А “
П а р т и й н а я

х р о н и к а
Совещание читателей

журнала
„Партийная жизнь“
в  Томском горкоме КПСС 

состоялось совещание секрета
рей партийных организаций 
Томска, на котором член ред
коллегии журнала «Партийная 
жизнь» тов. Швец рассказал о 
планах работы журнала в свя
зи с постановлением ЦК КПСС 
«О задачах партийной пропа
ганды в современных услови
ях».

Выступившие на совещании 
секретарь парткома государст
венного университета тов. Пу
гач, секретарь партбюро завода 
«Сибэлектромотор» тов. Кан
тонистов и другие высказали 
ряд пожеланий редакции жур
нала.

Встреча
экономистов

На днях экономисты ,,гор. 
Томска встретились с директо
ром института экономики и ор
ганизации промышленного про
изводства Сибирского отделе
ния Академии наук СССР, чле- 
ном-корреспондентом Академии 
наук Г. А. Пруденским. В ауди
тории политехнического инсти
тута собрались преподаватели 
кафедр политэкономии вузов, 
экономисты совнархоза, облпла- 
на, областного управления сель
ского хозяйства, сблсовпрофа, 
обдсгатуправления, преподава
тели политэкономии технику
мов,

Г. А. Пруденский рассказал 
о направлении экономических 
исследований, проводимых ин
ститутом, и ответил на вопросы 
присутствовавших.

Передовики животноводства Том
ского района часто встречались 
друг с другом, обменивались опы
том, изучая все новое. Но это не 
захватывало основную массу жи
вотноводов района. А ведь именно 
«cpj!дняки» составляют самый боль
шой отряд животноводов. Их нужно 
постоянно учить, надо им помогать 
вырасти до передовиков. С этой 
«елью Томский райком КПСС ре
шил регулярно проводить «день 
животновода» в колхозах.

Подготовка к  первому «дню жи
вотновода» проводилась тщательно. 
Задолго до назначенного дня в кол
хозы выехали работники райкома 
партии. Они позаботились, чтобы не 
только состоялся полезный разговор, 
но и сама обстановка располагала к 
этому. Были приведены в порядок, 
оформлены наглядной агитацией по
мещения, подготовлены хорошие 
концерты художественной самодея
тельности, подобраны •  кинофильмы 
о передовом опыте.

И вот наступил этот день. Вместе 
с представителями райкома КПСС 
в отстающие колхозы приехали пе
редовые доярки района. Тася Ники
форова —  одна из лучших доярок 
колхоза «Красный Октябрь», напри
мер, приехала в колхоз «Память 
Кирова».

Ее спросили, почему колхоз 
«Красный Октябрь» идет Впереди по 
производству молока?

—  Порядок соблюдаем, —  отве
чала гостья. —  Вот у вас сегодня 
привезли силос только к  обеду, а у 
нас это считается чрезвычайным про
исшествием. Сами подумайте, как 
можно соблюдать рацион кормления, 
ес.чи допускаются перебои в подвоз
ке кормов?

Тася Никифорова перечислила и 
другие условия, которые обеспечива
ют успех.

—  У вас многого не хватает. По
смотрела я сегодня на коров и, пря
мо скажу, —  стыдно за вас стало: 
стоят ваши буренки грязные, под 
ногами сырость.

—  Вам хорошо, поди, выходные 
имеете? —  не утерпела одна из доя
рок.

—  А как же? удивилась Тася.

-— Обязате.чьно! У нас есть подмен
ные доярки.

—  А у нас нет...
Беседа затянулась. Доярок инте

ресовало все: механизация, подго
товка кормов, качество молока, уход 
за стельными коровами...

В тот же день в колхоз «Новая 
заря» приехали доярки Томского 
совхоза Александра Ивановна Еолма- 
горова и Екатерина Ивановна Гурен- 
кова — первые зачинатели гаганов- 
ского движения в районе. Они вни
мательно осмотрели коровник. Кол
хозным дояркам пришлось покрас
неть за неряшливость.

'— Разве можно относиться так к 
коровам? —  возмущались гости при 
виде давно не чищенных, коров. Хо
зяева молчали. Только Анна Тепля
кова возразила:

А что их обихаживать, все 
равно молока дают мало.

Пришлось гостям самим взяться за 
дело. Теплая вода и щетка преобра
зили коров.

—  Вот так нужно ухаживать за 
коровами, —  учили гости. —  Не 
думайте, что у нас в совхозе коровы 
лучше ваших. Такие же. Но уход,за 
ними другой. Это и помогает по
лучать высокие'надои. Мы в прош
лом году надоили по 2.800 кило
граммов молока, а нынче боремся за 
3.000— 3.500.

Хороший разговор состоялся и в 
колхозе имени XX съезда КПСС. Сю
да приехали доярки колхоза «Рос
сия». Сопровождал их зоотехник 
т. Чириков. Он рассказал о механи
зации в их колхозе, о том, какую 
пользу она уже принесла: труд лю
дей намного облегчился, а продук-

Ферма коммунистинеского труда
Для работников 

Грищинской молочно
товарной фермы колхо
за «Страна Советов» 
этот вечер был осо
бенно торжественным. 
Передовые животно
воды колхозов, ко.ч- 
соиольцы промыш
ленных предприятий 
и учреждений рай
она собрались в 
Молчановский район
ный Дом культуры, 
чтобы поздравить кол
лектив Гришинской мо
лочнотоварной фермы 
с присвоением почет
ного звания фермы 
коммунисти ч е с ко г о 
■груда.

— Вот уже пять 
лет коллектив Гри
шинской фермы зани
мает одно из первых 
мест в районе, — го 
ворит секретарь рай 
кома ВЛКСМ тов. Же 
равин. — На ферм: 
трудится молодежь. 
Молодые доярки, пе
ренимая опыт у стар

ших товарищей ком
мунистов Антонины 
Этукмаевой и Нины 
Васильчук, также ста
ли мастерами своего 
дела.

За 1959 год в целом 
на ферме получили по 
2492 килограмма мо
лока от каждой коро
вы. Хорошо начали 
здесь и второй год се
милетки. В январе по
лучено по 171 кило
грамму на корову — 
на 44 килограмма 
больше, чем в 19,59 
году. А Тася Курочки
на и Рая Кривошсина 
получили по 288—238 
килограммов от коро
вы. Все доярки фермы 
повышают свой обще
образовательный уро
вень, деловую квали
фикацию, активно уча
ствуют в художествен-* 
ной самодеятельности.

Юные пионеры Мол- 
чановской средней 
школы приветствова
ли своих старших то

варищей — комсо
мольцев Гришинской 
фермы.

Гришинцев поздрав
ляют комсомольцы, 
первый секретарь рай
кома партии тов. По
пов.

Лучшая доярка фер
мы Н. Васильчук рас
сказала, как на' ферме 
боролись за право на
зываться коллективом 
коммунисти ч е с ко г о 
труда, поблагодарила 
за теплые приветствия 
н от имени коллектива 
заявила:

— Мы дорожим ока
занной нам честью и 
заверяем, что будем 
достойны почетного 
звания членов бригады 
коммунистического тру
да.

Тов. Васильчук обя
залась во втором году 
семилетки надоить не 
менее 8 тысяч кило
граммов молока от ко
ровы.

— Я на ферме совсем

недавно, раньше рабо
тал заведующим клу
бом. После декабрьско
го Пленума ЦК КПСС 
изъявил желание рабо
тать в животноводст
ве, — говорит заведу
ющий фермой комсо
молец Владимир Пере- 
гонцев. — Обещаю 
своим трудом оправ
дать почетное звание.

Тов. Перегонцев 
призывает молодежь 
райцентра, промыш
ленных предприятий 
пойти работать на 
колхозные фермы.

Всем дояркам фер
мы были вручены по
четные грамоты обла
стного комитета комсо
мола, памятные подар
ки правления артели. 
Шефы фермы — кол
лектив райпотребсоюза 
— вручили коллективу 
фермы библиотечку, а 
комсомольцы райцент
ра подарили радио
приемник,

Председателю Уфимского губ- 
исполкома предлагалось о'беспе- 
чить их в дорогу продоволь
ствием. а также оказать им вся
ческое внимание и содействие. 
Взволнованные и радостные Ша
пошников и Кондров быстро соб
рались в дорогу. Уже черрз не
сколько дней они были в Москве.

Ленин провел с ними несколь
ко продолжительных бесед.

— Довольны ли они Советской 
властью, получили ли землю? — 
спрашивал Владимир Ильич.

—  Землю получили. Советской 
властью довольны. Это — на
стоящая народная власть, — от
вечали приезжие.

По наказу односельчан они 
пожаловались на то, что трудно 
выполнять яродразверстку, кре
стьянские хозяйства стеснены 
ежегодными земельными переде
лами.

Ленин обещал по возможности 
помочь крестьянам и тут же к 
их великой радости сообщил о 
намерении правительства при
нять закон об установлении на- 
тура.чьного продовольственного 
налога, размеры которого будут 
значительно ниже разверстки.

С крестьянами обстоятельно

беседовали М. И. Калинин, А. Д. 
Цюрупа, работники наркомзема 
(до революции А. Д. Цюрупа 
долгое время жил и работал в се
ле Бекетово. поэтому есть пред
положение. что именно он реко
мендовал Ленину вызвать для 
совета жителей этого села).

Возвратившись в Уфу, Кондров 
и Шапошников выступали на гу
бернской крестьянской конфереп- 
ции с подробнейшим рассказом о 
поездке в столицу.

...Прошло много лет. Кресть
ян, встречавшихся с Лениным, 
уже нет в живых, но память об 
их поездке живет в сердцах'по- 

■ ТОМКОВ.
С каждым годом крепнет н 

развивается колхоз в селе Беке- 
тово.^ Сейчас это одно из передо
вых хозяйств Башкирии.

В ответ на решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС беке- 
товцы дали слово выполнить в 
1960 году три годовых плана 
продажи мяса.

Ответственные обязательства 
берут передовики. Так, правнуч
ка Тараса Кондрова/—  свинарка 
Аграфена Симонова решила от
кормить за год 500 свиней и 
сдать государству 42,5 тонны 
мяса.

тцвность животных возросла. Сейчас 
колхоз «Россия» оставил далеко по
зади по производству молока колхоз 
имени XX съезда КПСС.

Везде, где проходил «день живот
новода», доярки вскрывали резер
вы, брали повышенные обязатель
ства. Основное из них —  за стойло
вый период получить по 1.300 кило
граммов молока от каждой коровы. А 
тахтамышевские животноводы вы
ступили с инициативой— продать из 
личного хозяйства по одному теленку 
в колхоз. Эта инициатива была одоб
рена бюро райкома КПСС и испо.чко- 
мом районного Совета депутатов тру
дящихся.

Первые шаги показали, что новая 
форма пропаганды передового опыта 
весьма действенна.<

Н. ИВАНОВ.

В Н А У Ч Н О М  ЦЕНТРЕ СТРО И ТЕЛ ЬСТВА ЗА П А Д Н О Й  СИБИРИ
НОВОСИБИРСК, 4 февраля. 

(ТАСС). Западно-Сибирский филиал 
Академии строительства и архитек
туры расширяет связи с производ
ством во многих экономических 
районах Востока страны. Ученые 
помогают строителям быстрее, доб
ротней и дешевле возводить про
мышленные и гражданские соору
жения, осваивать .новые прогрес
сивные виды стройматериалов, 
улучшать дорожное строительство.

Руководитель Западно-Сибирского 
филиала Академии строительства и 
архитектуры СССР М. Н. Власов в 
беседе с корреспондентом ТАСС 
рассказал:

'— Научные работники филиала 
Академии разработали д.тя Новоси
бирского совнархоза проекты новых 
типов жилых домов с удобными и 
экономичными квартирами, с при
менением прогрессивных конструк
ций из виброкирпичных и газобе
тонных крупных панелей и железо
бетонных совмещенных кровель. 
Ширина корпуса нового дома со- 
став.чяет всего 15— 16 метров. 
Поверхность наружных стен умень
шается на 20— 25 процентов. Бла
годаря этому резко сокращается 
расход топ.чпва, что имеет большое 
экономическое значение в условиях 
Сибири с ее продолжительным ото
пительным сезоном. Внедрение этих 
проектов только в Новосибирске мо
жет дать годовую экономию в 
20— 30 миллионов рублей.

По заданию А.чтайского совнархо- скнх совнархозов.

за успешно решены вопросы техно
логии производства предварительно 
напряженных железобетонных ба
лок пролетом до 18 метров. Созда
ны новые типы предварительно на
пряженных железебетонных опор 
для воздушных линий связи и раз
работана технология их изготовле
ния в заводских и полигонных ус
ловиях.

В филиале проводится работа по 
исследованию новых армоцементных 
конструкций. Наряду с этим уче
ными филиала разработано предло
жение по использованию местных 
сланцев для производства керамзи
та. Это предложение одобрено, и его 
реализация позволит значительно 
лучше, чем теперь, обеспечить 
массовое жилищное строительство в 
Сибири новыми эффективными 
строительными материалами.

Ученые разработали также новый 
ТПП автомобильной дороги с грунто
вым покрытием, укрепленным не
большим количеством дешевых вя
жущих материалов. Участок такой 
дороги, построенный в виде опыта, 
показал, что она нисколько не ху
же каменной, а. строительство каж
дого ее километра обходится дешев
ле на четверть миллиона рублей.

В плане второго года семилетки 
ученые филиала Академии наметили 
быстрее внедрить все эти новинки в 
жизнь и расширить научно-техни
ческую помощь проектным институ
там и строительным трестам сибир-

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ (СЕДЬМОГО СОЗЫВА)
Зто марта 1960 года созывается пятая сессия Томского областного 

Совета депутатов трудящихся (седьмого созыва).
На обсуждение сессии выносится вопрос:
Отчет о работе исполнительного комитета областного Совета депу* 

татов трудящихся за 1959 год. (Докладчик —. председатель облис
полкома ТОВ; Васильев И, Ф,).

И
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Надою за год 3,800 килограммов
молока на корову

РЖШ

Серьезный упрек был высказан на 
декабрьском Пленуме ЦК КПСС в 
адрес нашей области за недостатки 
в развитии животноводства. Действи
тельно, мы оказались в большом 
долгу перед Родиной. И дело чести

По опыту омачей

Выращивание телят 
под коровами- 
кормилицами

Опыт омских животноводов по вы
ращиванию телят под коровами-кор- 
милицами внедряется в колхозе име
ни Мичурина Туганского района. Сей
час к трем коровам допущены по три 
теленка. Молодняк чувствует себя 
хорошо, и с 10— 15- дневного воз
раста охотно поедает сено, силос. 
Каждая корова-кормилица поме
щается в отдельном станке.

На ферме подготовлено еще 15 
станков для коров-кормилиц. Для 
подсосного воспитания телят выделя
ются старые тугодойкие коровы. Их 
подбирают так, чтобы каждый из трех 
телят одинакового возраста по.чу- 
чал в сутки от кормилицы цо 3,5— 
4 литра молока. Через 70— 90 дней 

телята отнимаются от коровы. Таким 
образом, за период лактации корова- 
кормилица выращивает от 9 до 12 те
лят, в зависимости от продуктив
ности. Родившиеся телята че
тыре— шесть дней сосут'свою коро- 
ву-мать, чтобы полностью использо
вать молозиво, затем их подпускают к  
кормилицам.

Чтобы корова приняла на «воспи
тание» чужих телят, животноводы 
поступают таким образом. Голову, 
спину и круп теленка слегка смачи
вают молоком кормилицы.

Применение подсосного метода вы
ращивания телят позволило облег
чить работу телятниц, уменьшить 
число обслуживающего персонала. 
Кроме того, этот метод кормления 
предохраняет телят от различных 
заболеваний.

Специалисты колхоза подсчитали, 
что с введением нового метода вы
ращивания молодняка расход молока 
на воспитание телят не уве.тичился, 
а общие надои, в целом по дойному 
стаду возросли. М САМЫШКИН.

каждого из нас — при
ложить все силы, зна
ния, умение к тому, 
чтобы покрыть с лихвой 
этот долг.

я  стал дояром недав
но, в конце прошлого 
года. На нашей Елов- 
ской молочнотоварной 
ферме колхоза' имени 
XXI съезда КПСС вырос
ло немало мастеров Вы
соких надоев молока. 
Всем труженикам обла
сти известны имена до
ярок Е. Корневой, депу
тата Верховного Совета 
РСФСР Е. Акуловой и 
других, надоивших в 
1959 году по 3.298 — 
3.498 килограммов мо
лока на корову.

Много замечательных 
доярок в других колхо
зах и совхозе нашей 
области. Но имеются 
еще и такие, которые 
плохо знают Дело, равно

душно относятся к судьбам общест
венного животноводства. Надои в 
целом по об.тасти низкие, на фермах

наблюдается огромная разница в на
доях молока. Чем можно объяснить, 
например, то, что доярки колДоза 
«К новым победам» нашего района 
надошти за 1959 год по 2.544 ки
лограмма, а доярки колхоза «Герой 
труда» — на 943 килограмма 
меньше?

Мы не имеем права мириться с 
таким положением! '

Чтобы покончить с отставанием 
общественного животноводства, не
обходимо решить многие вопросы. 
Вот мы часто говорим: «У коровы 
молоко на языке». А сами зачастую 
плохо обеспечиваем скот кормами. 
А кому из работников молочнотовар
ных ферм не известно, как легко 
снизить надои и как трудно их под
нять.

На наших фермах низок уровень 
механизации. Я обращаюсь к  меха
низаторам села: давайте, товарищи, 
быстрее механизировать фермы!

Своей творческой смекалкой мо
гут помочь нам инженеры и рабо
чие Города. Сейчас среди молодежи 
началось хорошее движение:, мно
гие юноши и девушки едут в колхо
зы, идут работать на фермы. Очень 
радостно это. Ведь в животноводст
ве так нужны их молодые руки, их 
молодой задор. Я думаю, что каждая 
из опытных доярок с радостью пе

редаст молодежи свой богатый опыт,' 
знания.

В прошлом году от моей группы ( 
коров было получено по 3.064 ки-( 
лограмма молока, а во втором году < 
семцлетки я решил надоить п о ' 
3.800 килограммов, то есть увели-1 
чить надой на 736 килограммов и , 
помочь колхозу досрочно выполнить 
свое обязательство по производству 
молока. Результат, достигнутый мной ' 
в январе, показал, что обязательство ' 
реально (за январь я надоил по 
397 килограммов молока на каждую 
корову).

Призываю всех доярок, всех р а -, 
ботников молочнотоварных ферм 
области: включайтесь в соревнова
ние за получение высоких надоев ; 
молока во втором году семилетки, 
за досрочное выполнение принятых 
колхозами обязательств по увеличе
нию производства молока.

И еп(е одно: призываю механиза
торов— смелее идите работать на^ 
фермы. Труд этот нелегкий, не| 
легче труда полевода.

В наших силах быстрее, 
ликвидировать отставание области] 
по производству продуктов животно-( 
водства. И мы это сделаем,

И. АКУЛОВ, 
дояр колхоза имени XXI съезда 

КПСС Кожевниковского 
района.

П р о ф с о ю з н а я  к о н ф е р е н ц и я  
р а б о т н и к о в  шк ол  и ву з о в

4 февраля состоялась 2-я обла
стная отчетно-выборная конферен
ция профсоюза работников просве
щения, высшей школы и научных 
учреждений.

С отчетным докладом выступил 
председатель областного комитета 
профсоюза тов. Зубков.

— Профсоюзные комитеты совме
стно с партийными организациями 
вузов,— сказал он,— провели некото
рую работу по укреплению связи 
ученых с Производством. Вырос объ
ем хоздоговорных научных работ. 
Далее докладчик подробно рассказал 
об участии профсоюзных коми
тетов вузов в организации идейно
воспитательной работы среди сту
денчества, в улучшении культурно- 
бытовых условий жизни студентов и 
ученых.

Однако в деятельности профкомов 
и месткомов вузов все еще много не
достатков.

Во многих институтах низка учеб
ная дисциплина. Это говорит о 
серьезных недостатках в работе 
профсоюзных организаций.

Профкомы вузов совершенно недо
статочно занимались вопросами учеб
ной работы. и особенно произ
водственного обучения студентов.

Докладчик отметил, что и обком 
профсоюза мало помогал вузам в 
решении этих вопросов.

Между тем, профсоюзные органи
зации институтов —  большая сила. 
Нужно только по-настоящему ее 
использовать.

Говоря о деятельности профсоюз
ных организаций школ, докладчик 
указал на недостаточное внимание 
их к  вопросам повышения качества 
знаний учащихся, обмена опытом 
между учителями.

Выступившие в прениях товари
щи делились опытом профсоюзной

работы, отмечали недостатки в дея
тельности профсоюзных организа
ций.

'— В школах нашего района, ^  
сказал председатель Асиновского 
районного комитета профсоюза тов. 
Кеменов, — возросла роль производ
ственных совещаний. На них обсуж
даются вопросы трудового воспита
ния школьников, учебной работы. 
Проводятся совместные заседания 
месткомов школ и предприятий, что 
помогает лучше организовать произ
водственное обучение школьников.

Тов. Кеменов криФиковал област
ной комитет профсоюза за то, что он 
мало помогает работникам районных 
комитетов.

Председатель Кожевниковского 
районного комитета профсоюза тов. 
Кулик говорила о необходимости 
уси.тить контроль за выполнением 
решений, принимаемых на производ
ственных совещаниях. Она от
метила слабую подготовку отдель
ных выпускников педагогического 
института. Профком :■ пединститута 
должен больше, интересоваться ка
чеством подготовки будущих учите
лей.

Заместитель директора политех
нического института по учебной ра
боте тов. Казачек критиковал ра
ботников профкома института за то, 
что они плохо занимаются вопросами 
производственного обучения студен
тов. Далее тов. Казачек сказал о 
том, что промышленные предприятия 
и колхозы по существу не присту
пили еще к важнейшему делу —  
подбору молодых рабочих и колхоз
ников для поступления в вузы.

Председатель профкома универси
тета тов. Отмахов говорил о том, 
что обком профсоюза должен больше 
заботиться о культурно-бытовом об
служивании студентов. I '

^  Члены областного комитета 
профсоюза, — говорил директор 
школы-интерната, глухонемых тов. 
Носков, — должны интересоваться 
работой не только районных и го
родских комитетов. Им нужно чаще 
бывать на факультетах, в школах, 
посещать ученые советы институ
тов и т. д.

За плохую связь с местными проф
союзными организациями критико
вал работников областного комите
та профсоюза и тов. Сабанцев, заве
дующий Пышкино-Троицким районе.

Об этом же говорил в своем вы
ступлении директор пединститута 
тов. Федоров.

—  Несколько месяцев тому назад 
избран новый состав нашего проф
кома. Однако до сих пор даже план 
работы не составлен. В этом повин
ны и работники обкома профсоюза. 
Они ДО.ТЖНЫ лучше знать о положе
нии в местных организациях.

На конференции выступили также 
ректор Томского государственного 
университета тов. Бунтин, председа
тель Томского районного комитета 
профсоюза тов. Свиридова, председа
тель Зырянского районного комите
та профсоюза тов. Стрельцов, член 
профкома политехнического инсти
тута тов. Калиниченко, заведу
ющий облоно тов. Нестеров, предсе
датель совета пенсионеров при мест
коме университета тов. Хорогааева, 
председатель областного совета про
фессиональных союзов тов. Шеляков.

Участники конференции приняли 
решение, в котором намечены меры 
устранения недостатков.

На конференции избран новый 
состав областного комитета профсою
за и ревизионной комиссии. 5 деле
гатов избраны на республиканскую 
конференцию профсоюза.

Л ю д и
сеилжлеткш Т О В А Р И Щ И  П О  Т Р У Д У

Внешне Евгений был спокоен, 
и никто из товарищей не подо
зревал, как волнуется бригадир. 
Он привычно переключал рычаги 
лебедки —  стальные тросы при
ходили в движение, и на прице
пы автомашин ложились акку
ратные пакеты хлыстов.

В конце смены подсчитали —' 
на нижний склад отправлено 
древесины вдвое больше нормы. 
К вечеру из лесосеки возврати
лись в поселок. Евгений наско
ро поужинал, переоделся.

—  Волнуешься? —  спросила 
жена.

—  Никогда со мной так не 
бывало, —  признался Евгений.__

Когда зажглись огни, Евгений 
поспешил в контору лесопункта. 
Там уже собрались коммунисты. 
Первый вопрос на повестке дня 
партийного собрания — прием в 
члены партии. Зачитали заявле
ние Евгения.

—  Тихомирова мы хорошо 
знаем. Он достоин быть членом 
партии, —  говорили коммуни
сты.

...Да. коллектив Песчанинского 
лесопункта Колпашевского лес
промхоза хорошо знает Евгения 
Тихомирова.

Несколько лет назад он, демо
билизовавшись из армии, при
ехал работать в Сибирь вместе с 
товарищем Николаем Ковалеви- 
чем. Поселок лесозаготовителей 
Еуржино только еще строился. 
На берегу таежной речки вста
вали аккуратные. стандартные 
дома. Вокруг —  необозримая 
тайга. Люди прокладывали в 
ней широкие дороги.

Евгению запомнился день, 
когда он вместе с другом вы
ехал из поселка в лесосеку. Ока
залось, что тайга совсем не та

кая уж глухая и неприступная. 
На деляне деловито гудели тре
левочные лебедки, подавая к  по
грузочной эстакаде хлысты де
ревьев. Шли в глубь тайги валь
щики, держа бензомоторные пи
лы.

Евгений Тихомиров стал ле
бедчиком и возглавил комплек
сную бригаду. Трудно было в 
первое время. Впервые ему при
шлось столкнуться с такими 
людьми, которые оказались слу
чайными гостями в тайге.

— Пусть здесь медведь рабо
тает, —̂  говорили они, '— не мы 
эту тайгу садили, не нам ее и 
убирать.

Одним из таких оказался не
кий Перехожий. Его не интере
совали дела бригады и лесопунк
та. Получив зарплату. Перехо
жий, как правило, устраивал 
пьяные дебоши. Под его влияние 
попал молодой парень Михаил 
Авдеев, который работал в брига
де Евгения Тихомирова. Ча
стенько стал выпивать Михаил.

Руководители лесопункта не 
раз беседовали с «друзьями», 
пытались вразумить их. Напрас
но. Тогда за систематическое на
рушение трудовой дисциплины 
Перехожего уволили из леспром
хоза. К Авдееву подошли иначе. 
Парню всего 18 лет. Евгений, 
как бригадир, чувствовал свою 
ответственность за судьбу Ми
хаила. Решили всей бригадой 
взяться за его воспитание. И 
Авдеев постепенно стал исправ
ляться. Больше его никто не ви
дел пьяным.

Вскоре бригада Евгения Тихо
мирова перешла на крупнопакет
ную погрузку древесины. Много 
пришлось подумать над схемой 
устройства установки. Вначале

лопались тросы, крупные паке
ты «не хотели» правильно ло
житься на прицепы.

И все-таки бригада добилась 
своего. Резко возросла произво
дительность труда, а с ней и за
работная плата. Вслед за брига
дой Евгения Тихомирова пере
шли на крупнопакетную погруз
ку бригады Леонида Пархомен
ко, Георгия Ильницкого.

Многому научился Георгий у 
Евгения Тихомирова. Он сначала 
работал в бригаде Тихомирова, 
потом ему доверили руководство 
комплексной бригадой. В первом 
году .- семилетки Г. Ильницкий 
награжден значком «Отличник 
социалистического соревнова
ния РСФСР».

Работает  ̂ на Песчанинском 
лесопункте бригадиром комплек
сной бригады и лебедчик Григо
рий Гнутов. Трудовую закалку 
он тоже получил в коллективе, 
которым руководит Евгений.

Тихомиров не стоял на месте. 
Его бригада решила добиться 
почетного права называться 
бригадой коммунистического 
труда. Посоветовались, взвесили 
свои возможности.

‘—Не окажемся болтунами?—' 
спросил бригадир товарищей.

—  Сдержим слово, —  твердо 
сказали члены звена.

Это было серьезное испыта
ние. Единогласно решилц в пер
вом году семилетки дать две го
довые нормы: вместо 8.500 ку
бометров заготовить и погрузить 
17 ТЫСЯЧ кубометров леса.

За свое обязательство боро
лись упорно. Быстро освоили но
вую трелевочную лебедку ТЛ-5. 
Каждую смену бригада отправля
ла на нижний склад древесины 
вдвое больше нормы. А потом

среди. лесозаготовителей стало 
известно о почине механизаторов 
Сангальского лесопункта Карга- 
сокского района. Обсудили их 
обращение. Правда, сангальцы 
работают на тракторах. В Пес
чаном же применяются трелевоч
ные лебедки ТЛ-5, и состав 
комплексных бригад несколько 
больше. Подсчитав свои возмож
ности, бригада Тихомирова реши
ла каждую смену заготовлять и 
грузить не меньше 90 кубометров 
леса.

В канун 42-й годовщины Ве
ликого Октября, когда тайгу 
припудрило пушистым снегом, в 
клубе лесопункта собрались ле
созаготовители. Торжественно бы
ло объявлено, что бригаде Ев
гения Тихомирова присвоено 
звание коллектива коммунисти
ческого труда.

Новый, 1960-й год бригада 
встретила успешным выполне
нием своего обязательства —  
заготовила более 17 тысяч ку
бометров древесины. Два годовых 
плана решила дать комплексная 
бригада Евгения Тихомирова и 
во втором году семилетки.

Да, Евгения Александровича 
Тихомирова хорошо знают в Кол- 
пашевском леспромхозе. Здесь 
его приняли в партию, коллек
тив оказал ему большое доверие, 
избрав депутатом областного Со
вета депутатов трудящихся.

На лесовозных трассах боль
шое движение. Сотни кубомет
ров древесины вывозятся из 
тайги на нижние склады к ме
стам сплава. И вместе с други.ми 
несут вахту второго года семи
летки коммунист Евгений Тихо
миров и его товарищи по труду.

К. ПЕТРОВ.
Колпашевский район.

ШКОЛА
ПЕРЕДОВОГО

ОПЫТА
в  Кожевниково открыта 

школа передового опыта работ
ников сельского хозяйства. На 
первое занятие собрались птич
ницы района. Они ознакоми
лись с опытом известных в об
ласти птичниц Кривошеинско- 
го района, прослушали ряд 
консультаций по выращиванию 
и откорму птиц.

С 10 февраля начнут работу 
курсы заведующих свинотовар
ными фермами.

При школе будут работать 
курсы и семинары по перепод
готовке бригадиров полеводче
ских, тракторных и строитель
ных бригад, механизаторов, 
звеньевых— кукурузоводов и
по выращиванию махорки. В 
апреле состоятся занятия с 
пастухами и слесарями-водо- 
проводчиками.

А. ГРИДИН.

На сцене— 
артисты-любители

Драматический кружок при 
клубе Ергайского леспродяХо^ц!', 
возник в 1956' году. Участ^:. 

жики его ставилЩ'Тогда'■ в основ-' 
дюм одноактные п |,цьесы1. i За 
крупные постановки браться не 
решались, справедливо считая, 
что это будет не по силам не
опытным актерам.

Но шли годы. Увеличивалось 
число любителей драматическо
го искусства, росло их мастер
ство.

Руководит кружком заведую
щий клубом Ю. И. Титов. В 
своей работе он опирается на 
актив, который состоит из «ве
теранов» художественной само
деятельности I— супругов Ни
колая Андреевича и Клавдии 
Васильевны Анищук, ревизора 
леспромхоза Г. В. Баева и мно
гих других.

Теперь уже кружковцы смело 
берутся за работу над много
актными пьесами. Первой та
кой постановкой была комедия 
Н. В. Гоголя «Женитьба».

С тех пор они поставили пье
сы — «Доллар и сердце» 
Л. Ленча, «Семейный вопрос» 
М. Тальвиста, «Чужой ребе
нок» В. Шкваркина.

Творческой удачей коллектива 
можно смело считать спектакль 
по пьесе Н. А. Островского 
«Без вины виноватые». Над 
этой пьесой коллектив работал 
долго и напряженно. Последние 
полмесяца перед постановкой 
репетиции шли ежедневно. Зато 
и спектакль получился очень 
хороший.

Коллектив сейчас работает 
над двумя пьесами — «История 
одной любви» К. Симонова и 
«Над Окой-рекой» А. Симуко- 
ва.

В. ПОЗДНЯКОВА.

ВСТРЕЧИ 
В ЭФИРЕ

При Томском радиоклубе 
ДОСААФ работает конструк
торская секция. Здесь кон
струируют приемники, усили
тели и другую радиоаппарату
ру, можно получить консульта
цию по электрорадиотехнике.

Много интересного сделано 
умелыми руками. На выставке 
во время областной конферен
ции ДОСААФ среди экспона
тов была, например, коротко
волновая радиостанция, скон
струированная членами секции. 
Теперь по вечерам в радио
клубе подолгу задерживаются 
любители - коротковолновики. 
Они поддерживают связь с раз
личными городами нашей стра
ны.

Связь установлена с Ак
молинском, Тулой, Кызы
лом, Свердловском, Нориль
ском, Златоустом. Состоялась 
встреча в эфире и с финлянд
скими коротковолновиками.

П. ЧИРЮКИН.

Много замечательных машин теперь в шахтах используется. 
Ученые, инженеры совершенствуют технику на шахтах, разра
батывают новые конструкции механизмов.

При бурении шпуров в мягких породах применяется ручное 
сверло. Проходчик удерживает его на' весу и сам подает на за
бой. В Кузбассе со сверлом работают два— три человека, поль
зуясь комплектом из 3— 4 буровых штанг. На смену их уходит 
значительное время.

Чтобы облегчить условия труда и увеличить его производи
тельность, ученые кафедры горных машин и рудничного тран
спорта Томского политехнического института в содружестве с 
работниками специального конструкторского бюро электромеха
нического завода предложили два типа новых сверл. Особенно 
аривное участие в этом принимал аспирант Николай Семенович 
Колодяжный.

Для бурения мягких пород создано легкое длннноходовое 
сверло. Оно устанавливается на породопогрузочной машине или 
на распорных колонках. Теперь рабочий лишь управляет свер
лом, производит распор податчика, ему не приходится 
буровой инструмент прижимать к забою. Это осуществляется с 
помощью специальной троСовой лебедки. Она приводится в дей
ствие двигателем сверла.

Новой горной машиной можно бурить шпур на полную глуби
ну без смены буровых штанг.

Проведенные лабораторные и шахтные испытания опытных об
разцов легких длинноходовых сверл показали, что они увели
чивают производительность труда в 1,6— 2 раза и значительно 
облегчают труд проходчика. В настоящее время изготовлена 
опытная партия таких машин с учетом выявленных недостатков. 
В дальнейшем ученые кафедры вместе с конструкторами давода 
наметили изготовить более мощные сверла этого типа, что поз
волит применить их для бурения пород средней и вышесредней 
крепости.

Для более крепких пород разработаны длинноходовые сверла 
с реечной подачей, которые тоже прошли шахтные испытания и 
показали, что их скорость бурения в 1,7— 2,5 раза выше, чем 
У существующих колонковых сверл. Данная конструкция позво
ляет бурить шпуры на полную глубину без смены штанг. Основ
ные операции механизированы.

На снимке: Н. С. Колрдяжный проводит испытания опытной 
пацтии легких длинноходовых сверл.

I  ̂ Текст и фото К. Багаевой.

Л ?”  Ш Е Ф Ы -К О Л Х О З У
Коллектив Чулымского тех

нического участка взял шефст
во над колхозом «Путь Октяб
ря» Пышкино-Троицкого. рай
она.

В «Путь Октября» выезжает 
группа плотников, они помогут 
оборудовать доильные площад
ки. В течение февраля и мар
та намечено произвести мон
таж водопровода на свинофер
ме и отремонтировать подвес

ные дороги в животноводче
ских помещениях. Жители по
селка Беляй, где расположен 
Чулымский технический уча
сток, обязались вырастить ты
сячу цыплят для подшефного 
колхоза, а учащиеся Беляй- 
ской восьмилетки — триста. 
Рабочие и служащие сдадут на 
фермы тридцать законтракто
ванных телят.

М. ЗОРИН.

Почетные грамоты- 
дружинникам

Томский горисполком награ
дил почетными грамотами луч
ших дружинников подшипнико
вого завода — старшего масте
ра полуавтоматного цеха Ивана- 
Ильича Пугачева, начальника 
шлифовального цеха Ювеналия

Ивановича Жуланова, слесаря 
электроцеха Мефодия Иванови
ча Петрова, инженера сепара
торного цеха Николая Николае
вича Брендакова, рабочего 
кузнечного цеха Петра Калист- 
ратовича Дуда.

Аквалангисты
При Томском мор

ском клубе создана 
секция подводного пла
вания — акваланги
стов. Она работает 
первый год. За три ме
сяца подготовлено 18 
человек, из которых 
16 выполнили нормы 
третьего разряда.

Недавно приступили 
к занятиям две новые 
группы ' спортсменов- 
подводннков. Среди 
томской молодежи 
много желающих 
овладеть этим увлека
тельным видом спорта. 
В связи с этим созда
на дополнительная 
третья группа аква
лангистов.
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подводного плава- «Полводнин-1» студент Влади-
ния тренируются сейчас в пла- „ „ „  Смирнов и инженео Ана- вательном бассейне. ^  с-мирнов и инженер Ана-

Па сцнмке: с аппаратами толий Казаков.
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ПУСТОЦВЕТЫ
( Н е  д е т с к а я  с к а з к а )

Не в некотором царстве, не 
в некотором государстве, а в 
Томском районе жили-были 
две сердобольные мамаши и 
вырастили они цветы.

Это присказка, а .сказка бу
дет впереди.

В деревнях Воронине и Ку
лакове Томского района живут 
и здравствуют учительницы 
Анна Захаровна Галина и Ва
лентина Павловна Денисова.

У Анны Захаровны выросли 
сынок и дочка. Дочка Римма 
четыре года назад окончила

аденьги есть, ешь, спи, 
по вечерам на танцы ходи...

Назначили Римму Галину 
работать. Вздернула Римма но
сик, сверкнула глазками, топ
нула ножкой и ответила: «Не 
поеду!» Бросила направление, 
приехала к мамаше в д. Воро
нине и вот уже четыре года ни
где не работает, курсируя меж
ду Воронине и Томском.

Сына Гену после окончания 
ремесленного училища направ
ляли на работу в одну из авто
баз, но он, глядя на свою сест-

школу медицинских сестер, а 
сынок Гена в прошлом году 
окончил ремесленное училище 
по специальности автослесаря.

У Валентины Павловны сы
нок П1урик в прошлом году 
окончил курсы шоферов в 
г. Томске.

Радуются мамаши на своих 
возлюбленных чад: дети выучи
лись, будут работать и помо
гать им.

Скоро сказка сказывается, 
да не скоро дело делается. 
Кончился положенный отпуск, 
а детки и не думают покидать 
родительский кров. Живут се
бе, копят жирок да по вече
ринкам ходят. О чем беспо
коиться? Мамаши работают.

рицу, вернулся под мамино 
крылышко и живет на мами
ных хлебах, не принося пользы 
обществу. У него одна прото
ренная дорожка: дом — вече
ринка и обратно.

Не лучше ведет себя и сы
нок Валентины Павловны Де
нисовой. Окончив в прошлом 
году курсы шоферов, он посту
пил работать в колхоз имени 
Калинина. Поработал недельку, 
показалось трудно. Бросил ма
шину и — к маме под крылыш
ко.

Не пора ли сердобольным 
мамашам заставить свои чада 
трудиться, приносить пользу 
обществу?

Ю. ХАН.Р У К А В И Ц Ы  И БРЮКИ
(Открытое письмо управляющему Томским 

рыбпромтехснабом В. М. Зайцеву')
Разрешите, Василий Михай

лович, отвлечь ваш взор от ис
ходящих и входящих бумаг. 
Давайте хотя бы на минуту 
оторвемся от бумажного пото
ка и мысленно обратимся к 
другому потоку — туда, ' где 
добывают рыбу. Представим се
бе тех, для обслуживания кото
рых существует и ваша орга
низация.

Из всех сетей, которые при
ходилось видеть рыбакам, они 
больше всего поражаются ва
шей товаропроводящей сетью.

Наивно, конечно, было бы 
спрашивать: знаете ли вы, что 
такое рукавица? Об этом пред
мете вы можете прочесть лек
цию. Рукавица глубоко изучена 
вами и прочно входит в план 
снабжения.

Есть такая поговорка: «Шап
ками забросаем». Примени
тельно к вашей бурной снаб
женческой деятельности ее сле
довало бы несколько изменить: 
«Рукавицами забросаем».

И забросали. Получили ру

кавицы рыбаки Молчановского 
района и диву даются; кто их 
шил? Бригадир втов. Писароа 
пишет:

«Одел я эти рукавицы, по
смотрел, а они разлезлись по 
швам».

Дивятся ры(5аки и другому 
вашему «подарку».

Получили они брюки в об
тяжку, такие, что носят стиля
ги. Представляете себе, как бы 
выглядел рыбак в таких брюч
ках. Впрочем, быть может, вы 
являетесь инициатором нового 
метода лова рыбы — в таком 
костюме ее можно брать на 
испуг.

По одному образчику рука
виц и брючек рыбаки обещают 
послать в Томск и просят поме
стить их в музей как редчай
шие изделия бракодельства. 
При этом они просят отметить 
вашу немалую организующую 
роль в популяризации этих из
делий.

С. АНГАРИН.

Кочующая единица
Преподавателя русского язы

ка в Усть-Чижапской средней 
школе Каргаоокского района 
ждали в сентябре, октябре и 
ноябре прошлого года.

Наконец, из областного отде
ла народного образования со
общили; едет! Этой вести обра
довались в Каргасокском рай
онном отделе . народного обра
зования и райисполкоме, а еще 
больше в Усть-Чижапской 
средней школе.

И вот 3 декабря учительница 
М: Т. Мамаева прибыла в Кар- 
гасок. Встретили ее, как гово
рится, с распростертыми объя
тиями. А  на другой день дали 
теплый тулуп и на тройке бы
стро доставили до Чижапки.

23 декабря Мамаева уехала 
в Томск за семьей, обещала 
скоро вернуться, но шли дни, а 
ее и след простыл.

Потом до коллектива школы 
дошли вести: Мамаева недо
вольна, работа в Усть-Чижапке

ее не устраивает, так же как 
раньше не устроила в Чаин- 
ском районе. Не нравится ей 
работа «на периферии».

Так она и не вернулась.
На вопрос: будет ли послан 

преподаватель русского языка 
в Усть-Чижапскую среднюю 
школу? — инспектор сектора 
кадров облоно А. Г. Федюко- 
вич ответил:

— Приказ не отменен. Ма
маева числится в Усть-Чижап
ской средней школе.

•— Где же она?
— Не знаем., К нам она не 

заходит.
В областном отделе народно

го образования считают: штат
ная единица заполнена и все в 
порядке.

Но работники Усть-Чижап
ской школы за такой «поря
док» могут поставить только 
одну оценку — единицу.

А. ВОРОТОВА.

ИЗВЕЩЕНИЕ

7 февраля 1960 г., в 4 часа дня. 
в обллектории (г. Томск, пр. им. 
В. И. Ленина, 75) состоится вос
кресное чтение на тему: «Итоги

ПОГОДА

Единство и сплоченность 
социалистических стран

☆  ☆Главная задача— обеспечение мира всеобщее и полное разоружение
ВЕР.ГГИН. (Ьевпаля. ГТАПП .̂ г̂ТТрйрр Яейипяитт-ч пбпятгт.БЕРЛИН, 5 февраля. (ТАСС) 

Трудящиеся Германской Демокра
тической Республики полностью 
одобряют итоги совещания Поли
тического Консультативного Ко
митета государств — участ
ников Варшавского договора. 
Они расценивают эти итоги как 
еще одно убедительное до
казательство готовности со
циалистических стран всеми сила
ми содействовать разрядке между
народной напряженности, всеоб
щему и полному разоружению.

Материалы совещания государств 
— участников Варшавского до
говора в Москве занимают сегодня 
центральное место в берлинских 
демократических газетах и в пере
дачах радиостанций ГДР. Газеты 
«Нейес Дейчланд», «Трибюне» и 
«Нейе цейт» особенно выделяют 
то положение московской Декла
рации. где отмечается, что если 
усилия, направленные на заключе
ние мирного договора с обоими 
германскими государствами, не 
встретят поддержки и решение 
этого вопроса будет наталкиваться 
на проволочки, то у представлен
ных на совещании в Москве госу
дарств не останется иного выхода, 
как заключить вместе с другими 
государствами, которые будут го
товы к этому, мирныйвдоговор с 
Германской Демократической Рес
публикой и на этой основе решить 
также вопрос о Западном Берлине.

«Нейес Дейчланд» вышла с 
большим заголовком: «Заявление 
государств — участников Варшав
ского договора — еще активнее 
бороться за мирный договор с обо
ими германскими государствами». 
Излагая основные положения Де
кларации, «Нейес Дейчланд» под
черкивает, что разоружение стало 
ныне главным вопросом в между
народной жизни и что никогда 
еще предпосылки для разоружения 
не были столь благоприятны, как 
в настоящее время.

работы декабрьского Пленума ЦК 
КПСС (1959 г.)». Читает В. Ф. 
Устинович. После лекции — ки
но. Вход свободный.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 7 февра
ля по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, ветер юго- 
западный, западный, 5— 10 метров 
в секунду, температура 15— 20

градусов мороза.
В последующие два дня по Том

ской области ожидается мало
облачная погода без осадков, ветер 
слабый, температура ночью 33— 
38, днем — 23— 28 градусов мо
роза.

«Нейес Дейчланд» обращает 
внимание на то, что государства— 
участники Варшавского договора 
возобновили свое предложение о 
заключении пакта о ненападении с 
государствами Североатлантиче
ского блока.

Газета «Берлинер цейтунг», из
лагая содержание московской Де
кларации, подчеркивает, что при
нимавшие участие в совещании 
государства обратились к государ
ствам — членам организации се- 
вероатлайтического договора с 
призывом ответить на односторон
нее сокращение Ворруженных Сил 
СССР сокращением своих воору
женных сил, последовать примеру 
Советского Союза. «Берлинер цей
тунг» также отмечает готовность 
государств — участников Баршав- 
ского договора достигнуть мирного 
урегулирования с Германией вме
сте с другими державами, участ
вовавшими в войне против Герма
нии.

Орган профсоюзов газета «Три
бюне» дала к сообщению о совеща
нии заголовок; «Историческая за
дача нащего времени — практиче
ские дела для осуществления раз
оружения». Пакт о ненападении с 
государствами североатлантиче
ского договора, подчеркивает 
«Трибюне», сейчас необходим бо
лее, чем когда-либо. Германский 
милитаризм никогда больше не 
должен угрожать миру.

Отметив, что западногерманское 
правительство выступает против 
единства Германии, другая газета 
«Нейе цейт» заявляет; мирный 
договор неизбежен. Планы Бонна 
обречены на провал.

Газета «Националь-цейтунг» от
мечает важность и своевремен
ность призыва государств — уча
стников Баршавского договора ко 
всем государствам содействовать 
успеху совещания на высшем 
уровне.

Обеспечение прочного мира 
— саман благородная задача

ТИРАНА, 5 февраля. (ТАСС). 
С большим удовлетворением 
встретила албанская обществен
ность и печать Декларацию госу
дарств — участников Варшавско
го договора, принятую Политиче
ским Консультативным Комитетом 
в Москве.

Газеты «Зери и популлит» и 
«Башкими» поместили на первых 
полосах полный текст Деклара
ции, Коммюнике о совещании По

литического Консультативного Ко
митета государств — участников 
Варшавского договора и подроб
ный отчет о подписании Деклара
ции. «Зери и популлит» и «Баш
кими» опубликовали эти докумен
ты под крупным заголовком во 
всю первую полосу: «Нет более 
важной и более благородной зада
чи, чем служецие делу обеспече
ния прочного мира во всем мире».

Растущ ее сотрудн ичество 
и братская взаимопомощ ь

ПЕКИН, 5 февраля. (ТАСС). Се
годня центральная китайская пе
чать публикует Коммюнике о сове

щании представителей коммуни
стических и рабочих партий социа
листических стран Европы по об
мену опытом в развитии сельского 
хозяйства. Газеты «Жэньминь жи- 
бао» и «Дагун бао» подчеркивают, 
что в ходе совещания состоялся 
обмен опытом работы и обсужден 
ряд проблем дальнейшего разви
тия сельского хозяйства.

Участники совещания, отмечает 
орган Всекитайской федерации 
профсоюзов газета «Гунжэнь жи- 
бао», единодушно признали исклю
чительно важное значение расту
щего сотрудничества и братской 
взаимопомощи между социалисти
ческими странами для развития 
всех отраслей их экономики, для 
выигрыша времени в мирном эко-

номическом соревновании с капи
тализмом. Европейские социали
стические страны, подчеркивает 
газета, имеют все необходимые 
условия для решения важнейшей 
задачи — в возможно короткий 
срок на основе роста производства 
и повышения производительности 
труда обеспечить самый высокий 
в мире жизненный уровень для 
трудящихся.

Центральная народная радио
станция Китая, передавая Коммю
нике, подчеркивала, что совеща
ние представителей коммунистиче
ских и рабочих партий социали
стических стран Европы по обмену 
опытом в развитии сельского хо
зяйства будет способствовать даль
нейшему подъему сельского хозяй
ства и обеспечению самого высоко
го в мире жизненного уровня наро- 
дов эти}^р^ащ _̂-■

На конференции „круглого 
стола" в Лондоне

ЛОНДОН, 5 февраля. (ТАСС). 
Вчера вечером в помещении анг
лийского парламента закончила 
свою работу третья международ
ная конференция «круглого стола» 
по разоружению.

В ходе конференции делегаты 
заслушали доклады виднейшего 
английского специалиста по вопро
сам разоружения Ноэль-Бэйкера, 
советского экономиста профессора 
М. Рубинштейна, а также изучили 
доклад группы лейбористских чле
нов парламента, обосновавших по
литическую необходимость скорей
шего решения проблем разоруже
ния.

Страстным призывом к осозна
нию опасности гонки вооружений 
и, в частности, перевооружения 
Западной Германии прозвучало на 
заключительном заседании конфе
ренции выступление пастора Мо- 
хальского (ФРГ). Оратор подчерк
нул, что перевооружение Западной 
Германии, в которой жив дух на
цизма и реваншизма, чревато ог
ромной опасностью для человече
ства.

На заключительном заседании 
конференции делегаты одобрили 
коммюнике, подводящее итоги ра
боты. Делегаты конференции, го
ворится в коммюнике, пришли к 
соглашению, что единственным 
средством предотвращения новой 
мировой войны является обеспече
ние всеобъемлющего контролируе
мого разоружения и полного запре
щения ядерного оружия, что луч
ше достигнуть ра,зЬружения с не
совершенной системой контроля, 
чем позволить продолжаться гонке 
ядерного и обычного оружия.

В коммюнике подчеркивается

необходимость всестороннего и 
скорейшего изучения всех предло
жений, направленных на достиже
ние соглашения'О разоружении, в 
ходе работы комитета десяти 
стран по вопросам разоружения, а 
также в ходе совещания глав пра
вительств и специальной междуна
родной конференции с участием 
Китайской Народной Республики. 
Коммюнике призывает участников 
женевских переговоров по вопро
су о запрещении ядерных испыта
ний прийти к скорейшему соглаше
нию по данному вопросу, ибо это в 
значительной мере облегчило бы 
решение остальных проблем. Ком
мюнике призывает все страны воз
держаться от проведения ядерных 
испытаний до достижения согла
шения.

Коммюнике указывает также на 
необходимость регулярного прове
дения совещаний глав прави
тельств и различных совеп;аний и 
конференций официальных пред
ставителей и общественных дея
телей.

Авторы коммюнике поддержива
ют идею создания зоны разъеди
нения в Центральной Европе, а 
также безатомной зоны.

Делегаты конференции также 
приняли решение о создании спе
циальной группы для детального 
изучения предложений, выдвину
тых на конференции, а также о со
зыве в будущем еще более пред
ставительной конференции «круг
лого стола» по разоружению с 
привлечением к участию в ней 
представителей стран Дальнего 
Востока и Азии, в том числе Ки
тайской Народной Республики и 
Индии.

„Разоружение—  
историческая задача 

настоящего 
поколения”

ВАРШ АВА, 5 февраля. (ТАСС). 
Вся центральная польская печать 
публикует сегодня Коммюнике о 
совещании Политического Кон
сультативного Комитета госу
дарств — участников Варшавско
го договора о дружбе, сотрудниче
стве и взаимной помощи и Декла
рацию государств — участников 
Варшавского договора.

Подписана Декларация, касаю
щаяся важнейших проблем между
народного положения, подчеркива
ет «Трибуна люду».

Газета «Жице Варшавы», поме
щая текст Декларации на второй 
полосе, на первой жирным шриф
том выделяет все основные поло
жения этого исторического доку
мента.

Газета «Штандар млодых» пуб
ликует Коммюнике о совещании и 
Декларацию под крупным заголов
ком «Разоружение — историче
ская задача настоящего поколе
ния». В Москве подписан важный 
документ, указывает газета «Три
буна мазовецка».

Итоги выборов 
в индийском 

штате Керала
ДЕЛИ, 5 февраля. (ТАСС). Вче

ра поздно ночью закончилось под
ведение итогов голосования на вы
борах в законодательное собрание 
штата Керала.

Как уже сообщалось, указом 
президента Индии 31 июля 1959 
года правительство штата Керала, 
состоявшее из представителей бло
ка левых партий во главе с комму
нистами, а также законодательное 
собрание были распущены. В шта
те было введено президентское 
правление и были назначены но
вые выборы.

В результате голосования, со
стоявшегося 1 февраля, большин
ство голосов — 3.550.136 — по
лучила Коммунистическая партия 
Индии и поддерживаемые ею неза
висимые кандидаты. Коммунисты 
получили в законодательном соб
рании штата 29 мест, включая 
три места, полученные независи
мыми. Партия Индийский нацио
нальный конгресс, выступившая 
на выборах в блоке с народно-со
циалистической партией и мусуль
манской лигой, получила 2.791.294 
голоса, однако в законодательном 
собрании она будет иметь 63 ме
ста. Дадр^^слеяует народно-социа- 
листич,вдкця,,,,партия 20 мест, 
мусульманская' лига'— 11 мест. 
Революционно - социалистическая 
партия получила 1 место и незави
симые — 2 места.

По мнению печати, новое прави
тельство штата Керала будет сфор
мировано, вероятно, в течение бли
жайших двух недель.

н е у д а ч н ы й  з а п у с к  а м е р и 
к а н с к о г о  СПУТНИКА ЗЕМЛИ

НЬЮ-ЙОРК, 5 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Ассоши- 
эйтед Пресс, вчера с базы ВВС 
Ванденберг, в Калифорнии, была 
предпринята попытка запуска но
вого американского искусственного 
спутника Земли.

Однако ракета не достигла ско
рости, необходимой для выхода на 
орбиту, и вернулась в земную 
атмосферу.

ш ж т в р в с в, X  
у х с р е ж л е в я х  плжрв

ПариЯсане о предстояпдем. визите  
Н. С. Хрущева во Францию

ПАРИЖ, 5 февраля. (ТАСС). 
Французский народ одобряет пред
стоящий визит во Францию Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева и его встречу с 
президентом де Голлем — таков 
вывод из высказываний парижан 
и парижанок самых различных 
взглядов и социального положения, 
опрошенных корреспондентами га
зеты «Юманите».

«В интересах мира во всем мире 
и улучшения отношений между 
Францией и СССР, — заявил де
путат Шмитлэн — член Централь
ного комитета партии ЮНР и член 
руководства ассоциации «Франция 
— СССР», — встреча Хрущева с 
де Голлем кладет начало разрядке, 
подготавливает успех совещания 
на высшем уровне и является 
историческим событием первосте
пенной важности».

Работник газового завода в па
рижском пригороде Иври-на-Сене 
Дюрон говорит; «Это очень хоро
шо. Нужно вести переговоры. Я не 
занимаюсь политикой, но думаю, 
что визит Хрущева — хорошее де
ло».

По мнению биржевого маклера, 
встреча де Голля с Н. С. Хруще
вым «должна благоприятствовать 
обмену между Востоком и Запа
дом» и способствовать увеличению 
объема торговых сделок.

«Я  — за, — заявляет полицей
ский в VIII округе Парижа. —

Обмены мнениями между руково
дителями государств — это очень 
хорошо. Приезд Хрущева в Париж 
может содействовать укреплению 
мира».

«Мне кажется, что это важное 
событие», — отвечает корреспон
денту «Юманите» домашняя хо
зяйка г-жа С.

Служащая компании «Электро- 
сите де Франс» в парижском при
городе Банье: «Приезд Хрущева в 
Париж? Это великолепно. Это су
лит Франции много хорошего».

Адвокат Леви считает, что поезд
ка Н. С. Хрущева во Францию бу
дет способствовать «разрядке в от
ношениях между Востоком и Запа
дом». «Холодная война» пагубна, 
подчеркивает он.

Священник Деконье указывает, 
что этот визит (во Францию. — 
Ред.) «должен содействовать 
укреплению мира».

Пенсионер Луи Мург в париж
ском пригороде Эпине-на-Сене счи
тает, что «эта поездка будет очень 
полезной для дела мира. Она по
служит делу ослабления междуна
родной напряженности». «Они в 
самом деле замечательные пар
ни, — восхищенно отзывается он 
о советских людях. ■— Лунники — 
это великолепно! И подумать 
только, что это народ, который 
был нищим при царях. Шляпу до
лой перед ним!».

Чем он хвастает...
ПАРИЖ, 5 февраля. (ТАСС). 

Корреспондент агентства Франс 
Пресс передал из Вашингтона, 
что 4 февраля член палаты пред
ставителей демократ Б. Джонсон 
(от штата Колорадо), выступая в 
палате представителей в дебатах

по вопросам химической и биоло
гической войны, заявил, что у 
Соединенных Штатов имеется до
статочно боевых отравляющих ве
ществ, чтобы ими можно было 
уничтожить всех мужчин,,женщин 
и детей на земном шаре.

С л о р  т
Отъезд советских спортсменов 

на олимпийские игры
5 февраля из Москвы в Соеди

ненные Штаты Америки на вось
мые зимние олимпийские игры 
вылетела большая группа совет
ских лыжников и конькобежцев.

Честь советского спорта в со
ревнованиях лыжников будут за
щищать Алевтина и Павел Колчи- 
ны, Николай и Мария Гусаковы, 
Любовь Баранова, Владимир Ку
зин, Анатолий Шелюхин, колхоз
ник из Горьковской области Алек
сей Кузнецов и другие.

Впервые в нынешних зимних 
играх спортсменки выступят в 
скоростном беге на коньках. В 
команду Советского Союза вошли 
чемпионка мира Валентина Стени-j 
на, экс-чемпионка мира Тамара 
Рылова, а также Лидия Скоблико-'

ва, Клара Гусева и Наталья Дон- 
ченко.

В команде Советского Союза —• 
спортсмены Москвы, Ленинграда, 
Свердловска, Горького, Кирова, 
Костромы, Челябинска, Рязани, 
Уфы и других городов.

Вместе с участниками олимпиа
ды в Скво Вэли вылетели заме
ститель руководителя советской 
спортивной делегации Е. М. Валу
ев, член Международного олим
пийского комитета К. А. Андриа
нов, заместитель председателя 
олимпийского комитета СССР 
В. М. Чубаров.

Отъезд остальных советских 
спортсменов на зимние олимпий
ские игры намечен на 12 февраля.

(ТАСС). 'З а к о н ч и л с я  ч е м п и о н а т  Т о м с к а  п о  р у с с к и м  ш а ш к а м
5 февраля состоялся заключи

тельный тур личного первенства 
города Томска по русским шаш
кам. В итоге острой спортивной 
борьбы первое — второе места по
делили перворазрядники Н. Пес- 
няк (электромеханический завод) 
и Е. Буткевич, набравшие по 9,5 
очка из 11 возможных. Для выяв
ления победителя чемпионата меж
ду ними состоится дополнитель
ный матч из двух партий. ,

Третье место занял первораз
рядник Т. Пурк (университет), на
бравший 8 очков.

По результатам чемпионата бу
дет составлена команда Томской 
области, которая примет участие 
в командном первенстве РСФСР 
по шашкам в г. Иркутске.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Кинотеатр имени М. Горького
7 февраля —  новый художе

ственный фильм «Повесть о моло
доженах». Сеансы: 9-20, 11, 12-40, 
2-20, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40.

8— 9 февраля — новый цветной 
художественный фильм «Чолпон— 
утренняя звезда». Сеансы: 9, 
10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30,
9, 10-30.

Зал кинохроники
7 февраля — цветной фильм- 

балет «Мастера грузинского бале
та». Сеансы: 9, 10 утра, 6-40, 7-40 
вечера. Новый художественный 
фильм— «Песня матросов». Сеан
сы: 11, 12-55, 2-50, 4-45, 8-40,
10- 35.

8— 9 февраля — новый доку
ментальный фильм «Антон Павло
вич Чехов». Сеансы: 9, 10-Q5,
11- 10, 12-15 дня и 6-20, 7-25 ве
чера. Художественный фильм — 
«Пока ты со мной». Сеансы; 1-20, 
3, 4-30, 8-30, 10-10.

Кинотеатр имени И . Черных
7 февраля Большой зал —

«Повесть о молодоженах». Сеан
сы; 8-50, 10-25, 12, 1-35, 3-10,
4-45, 6-20, 7-55, 9-30, 11. Малый 
зал — «Жажда». Сеансы; 8-30, 
10-05, 11-40, 1-15, 2-50, 4-25, 6, 
7-35, 9-10, 10-45.

8 февраля. Большой зал — но
вый цветной художественный 
фильм «Чолпон — утренняя звез
да». Сеансы; 9, 10-30, 12, 1-25,
2-50, 4-15, 5-45, 7-15, 8-45, 10-15. 
Малый зал — новый художествен
ный фильм «Парни из нашей де
ревни». Сеансы; 9, 10-45.

По просьбе кинозрителей — но
вая копия музыкальной комедии 
«Свинарка и пастух». Сеансы:
12- 30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15,
11.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова

7 февраля, днем и вечером — 
«Трехминутный разговор».

Начало спектаклей: дневного — 
в 12 часов дня, вечернего — в 8 
часов вечера.

Томский манометровый завод 
продает по безналичному расчету 
подшипники, стекло свинцо
вое, стекла водомерные, паклю, 
шайбы Гровера, кадмий анодный, 
медь фосфористую, этилцеллюло- 
зу, смолу БМК-5 и другие мате
риалы.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 1, по вторникам и 
пятницам. 3 — 2

шсЩСт
Воскресенье, 7 февраля 

15.00. «Маленькие— большим».
(Выступление воспитанников дет
ских садов). 15.20. Для детей. 
Фильм «Дым в лесу». 16.00. Стар
шим школьникам. Фрагменты из 
приключенческих фильмов. 19.00. 
.«Новые голоса». (Молодые соли
сты оперы Государственного ака
демического Большого театра Со
юза ССР). 19.40. Кинохроника. 
20.10. Эстрада наших друзей. 
20.40. Киноповесть «Неоплачен
ный долг».

Автохозяйству № 4 облавтотре- 
ста срочно требуется главный бух
галтер на самостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шишкова, 13. 2— 2

Томский государственный университет им. В. В. Куйбышева 
объявляет, что в четверг, 18 февраля, в 12 часов, в аудитории 
№ 37 (второй учебный корпус) на заседании ученого совета 
историко-филологического факультета состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ:
Г. М. Ивановым на тему; «К вопросу об особенностях позна

ния социальных явлений», представленной на соискание ученой 
степени кандидата философских наук;

О. М. Соколовым на тему: «Морфологически вариантные гла
голы в системе глагольной лексики старожильческих^ говоров 
Томской области», представленной на соискание ученой степени 
кандидата филологических наук.

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

Томский медицинский институт объявляет, что в среду, 
17 февраля, в 6 часов вечера, в актовом зале института на уче
ном совете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени доктора медицинских наук за
ведующим кафедрой нервных болезней Красноярского медин
ститута доцентом Л. М. Шендеровичем на тему: «Материалы к 
истории отечественной невропатологии».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке медицин
ского института.
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